
近日，记者在喜隆多国际商场永辉超市

内看到，在收银台旁多出了几台自助收银机，

给结账买单的顾客提供新的便利，尤其在购

物高峰时段，大大节省了时间。

现场 6台自助收银机
记者看到，在超市收银台的西侧，特意

开辟出一块儿自助结账区域，这里摆放有6

台自助收银机。尽管自助结账对大多数顾

客而言还比较新鲜，但每台自助收银机前

都有顾客在使用，人多时甚至会排队等候

自助结账。

在自助收银机上方，超市方悬挂有醒目

的“温馨提示”，上面写明顾客可使用银联卡、

超市卡、微信、支付宝在自助收银机上进行操

作。每台自助收银机上都标注具体流程，而

且还有专门的工作人员在一旁为自助结账的

顾客现场指导。

体验 扫码付款操作挺简单
为了体验自助收银机是否快捷、好用，

记者也感受了一把。首先需要将所选购物

品逐一在机器上扫描条形码，这时会听到机

器发出扫描完成的提示音，然后选择完成并

付款即可。整个过程操作简单。

记者注意到，使用自助收银机的顾客以

年轻人为主，基本不需要工作人员从中指导

就可完成结账。

超市 老年人也慢慢学着用了
该超市工作人员孙小姐告诉记者，自助

收银机投入使用已有3个月时间，效果挺好

的，尤其在周六日客流量比较大的时段，缓解

了人工结账的压力。在高峰时段，自助收银

机前也会排起队伍。目前自助收银已经占到

该超市收银总量的20%。

孙小姐介绍说，自助收银机最初开始投

入使用时，使用者以年轻顾客居多，慢慢随着

工作人员的指导，现在老年人使用的也不在

少数，“工作日时候还是年纪大些的叔叔阿姨

来超市购物的比较多，有不少人的手机也开

通了支付功能。”

对于是否会有人在使用自助收银机结账

时偷偷少结账几件商品，孙小姐表示，首先有

工作人员在一旁监督、指导，另外如果商品不

在扫描平台上扫描条形码，直接放到感应秤

台上的话，系统无法进行下一步操作，从而可

以避免偷拿商品的情况出现。

考虑到自助收银机的便利及顾客接受度

不错，超市方面也有增加设备的打算，但鉴于

占用通道等原因，目前还未确定何时会增加

自助收银机的数量。

文并摄/记者 胡晓宁

对于每一位生活在石景山的人来讲，无

论是否是首钢职工，每当说起首钢，人们总引

以为豪，而今更没有因为她的搬迁而失去对

这座钢城的记忆。近日，由石景山中正社会

工作事务所发起主办的“口述首钢发展史”茶

棚聊活动在金顶街地区开展。

金顶街地区作为首钢老家属区之一，居

住着大量的首钢职工及其家属。中正社会工

作事务所就利用这资源请辖区配合挖掘、保

护那些已经或正在消失的记忆，请家属区的

首钢人聊聊首钢的那些事儿。在家属区中正

社会工作事务所支起蓝色大棚，备有茶水、凳

子，工作人员热情接待每位前来聊天的人。

活动以来到大棚下聊天的首钢老人从60到

80多岁的都有，他们中有在总公司、在中层、

在基层岗位的管理者或工作人员，有在一线

各工种岗位工作的工人。他们分别从首钢前

身龙烟铁矿公司石景山炼厂到解放后的首

钢；从小转炉结束了首钢有铁无钢到年产钢

824万吨的历史；又从个人的角度讲述了火

红年代“大炼钢铁”中的干劲、黄金岁月“承包

制”中的活力及所有经历的事中她对自己人

生成长的影响。中正社会工作事务所的工作

人员用心倾听记忆发声，认真记录历史话语，

受到了首钢老人的欢迎。

中正社会工作事务所发起主办的“口述

首钢发展史”下社区、到基层，采用编聊斋的

方式征集平凡首钢人的事，用拍喜剧的方式

呈现人们最想了解的故事，是希望更多的“老

首钢”、更多的首钢人积极参与其中，把自己

经历的、熟知的、了解的首钢故事口述出来，

让记忆发声，为不平凡的首钢，为那些热爱首

钢的人，为首钢那些善良而平凡的人搜集一

套来自平凡人的首钢记忆故事。

文并摄/郝克昌

站台拾玉镯
想方设法还

日前，公共文明引导鲁谷

中队的引导员赵玉茹和队友徐

忠拥，完成了岗前站台卫生的

清扫。公交车78路进站，乘客

上车后，车驶离。他们发现刚

刚清扫过的站台地面上有个物

品，走上前一看是个摔成两半

的玉手镯。他们判断玉镯就是

刚刚上车的乘客丢的。

赵玉茹想丢手镯的乘客一

定很着急，于是到了下岗的时

间他们没有走，但始终没等来

失主。赵玉茹和徐忠拥分析：

明天乘客还在此站上车的可能

性比较大，玉镯由他们先代为

保管，以方便失主领回。

第二天早上7时30分左右，

一位女士匆匆来到站台，问赵玉

茹：“你们昨天捡到东西了吗?”

赵玉茹问：“您丢了什么东西？”女

士说丢的是玉手镯，并说出了手

镯的特征，核对无误后他们将手

镯归还乘客，乘客见到手镯非常

高兴，说这价值2万多元的手镯，

对她有着非常重要的纪念意义。

丢了之后很着急，昨夜都没睡好

觉，眼睛都哭肿了。猜测一定找

不到了，只是抱着试试看的心态

来站台问问。没想还真找到了，

文明引导员真是太好了！

事后，这位女士请家人将

写着“拾金不昧品德高尚”的锦

旗，送到石景山区公共文明协

调办公室。

文/安巧英 摄影/祁淑玉
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7 月 15 日上午，八角街道领导班子成员

带领22个社区的书记主任冒雨对“创建基本

无违建社区”百日会战工作进行拉练式检查，

先后到杨庄北区第二社区13、17、20号楼，八

角路社区赛格平房区，古城南路社区北锅平

房区、北锅小街，古城南里社区供暖所大院等

四个社区的重点难点地区进行现场督导、现

场诊断、现场研讨。

“要让居民感到房前屋后变好了”

在检查过程中，办事处主任颛孙永麒指

着一块拆完的黄土地说：“以点为单位拆除

后，要尽快进行整体规划设计，想好建什么，

也可以发动居民自主绿化。疏解整治促提

升，重点是提升，要让居民感到房前屋后变

好了。”

有居民看到街道领导下社区，就问，私装

的地锁能拆吗？街道党工委书记宋永红说：

“必须的，就为这事儿来的。”

“不留旧问题，及时发现新问题”

现场检查后，立即召开八角街道“创建基

本无违建社区”百日会战推进会。街道领导

班子成员、社区建设科、城管科和八角城管执

法队等相关部门和科室负责人、22个社区书

记主任共计50余人参加会议。会上，颛孙永

麒主任对八角街道百日会战工作整体情况进

行通报，就违建整治范围和认定标准进行强

调，并向各社区在拆违工作中的辛苦付出表

示感谢，鼓励大家再接再厉，继续保持拆违工

作的高度热情。随后，各社区负责人就百日

会战工作开展以来的难点问题和工作经验进

行讨论交流。永麒主任对各社区提出的问题

进行了分析和解答，并要求会后将重点难点

问题进行梳理，做进一步协调解决，做到不留

旧问题，及时发现新问题。

杜绝已拆除违建“死灰复燃”

宋永红书记对下一步工作进行部署：一是

各社区要做到纸上有细账、心中有明账，督促

各社区加快拆违速度，违建台账数量少的社区

不能松懈。二是杜绝已拆除违建“死灰复燃”

情况的发生，加大日常巡查力度。三是加强社

区自管房管理，按照“拆除一批、改造一批、规

范一批”的总体思路，对社区自管房进行全面

收回、拆除和规范使用。四是要求机关和社区

党员干部在这次拆违工作中认真履行党员承

诺，严格遵守创建无违建社区“十不准”，充分

发挥共产党员的先锋模范作用。五是机关包

片领导要深入社区基层，下沉工作重心，加强

敢于担当的意识，树立率先垂范的精神。六是

广泛宣传、多方参与，扩大宣传途径和范围，助

推拆违工作。最后，宋书记要求各社区要不断

强化主体意识和主动意识，通过强举措、破瓶

颈、谋长远，确保八角街道“创建基本无违建社

区”百日会战行动顺利进行。

文/高慧

7月 15日，莲石湖畔因受

凌晨暴雨降临，湖面水位上涨，

湖水流向大桥下停车场，水里

很多小鱼被带出，吸引市民捕

捉小鱼。据悉，北京石景山区

气象台15日3时35分发布暴

雨蓝色预警,莲石湖降雨量为全

区最大，雨量为124.4毫米。

文并摄/李文明

莲石湖“跑水”
市民捉鱼忙

永辉自助结账年轻人更易接受

请您来茶棚聊聊首钢的那些事儿

石景山
社区
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八角街道冒雨对“百日会战”工作拉练式检查

杜绝已拆违建死灰复燃


